

GACETA OFICIAL DEL ESTADO ARAGUA

Art. 1° Se crea la GACETA OFICIAL del Estado Aragua, que se editará en la imprenta del mismo.

Art. 2° Todas las disposiciones que aparezcan en la GACETA OFICIAL, estarán en vigencia hasta su derogación publicada en la misma.

Depósito Legal N° 76-1649

(Decreto Ejecutivo de 4 de Enero de 1900)

GACETA ORDINARIA N° 3391 SUMARIO

N° 4957: **MINUTA DE ACTA 001, SESIÓN DE INSTALACIÓN, ELECCIÓN Y JURAMENTACIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DEL CONSEJO LEGISLATIVO DEL ESTADO BOLIVARIANO DE ARAGUA PARA EL PERÍODO LEGISLATIVO 2026-2027.**

**SESIÓN DE ELECCIÓN Y JURAMENTACIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA E INSTALACIÓN DEL PERÍODO LEGISLATIVO 2026-2027
LUNES 05 DE ENERO DE 2026**

MINUTA DE ACTA N°001-2026

Previa solicitud de la verificación sobre la existencia del quorum reglamentario por parte de la secretaria Francis Aldana; la presidenta Legisladora Katiana Hernández declara abierta la sesión siendo las 06:59 pm, con la asistencia de los Legisladores: Johan Norato, Vicente Flores, José Martínez, Leonardo Alvarado, Yorfre Graterol, Abdael Hernández, Texalia Vaquero, Katty Rivero, Normedi Pariata, Anny Ramírez, Neptalí Parra, Jesús Parra, Carlos Morales y Evanys Díaz

Con las inasistencias justificadas de la Legisladora: Lipson Ferrer.

Presidenta: Buenas noches, sean todos y todas bienvenidas a la sesión de elección y juramentación de la junta directiva e instalación del periodo legislativo 2026-2027 lunes 05 de enero de 2026, Ciudadana secretaria por favor verifique el quorum reglamentario.

Secretaria: Si contamos con el quorum reglamentario ciudadana presidenta. **Presidenta:** Ciudadana secretaria por favor sírvase lectura al orden del día. **Secretaria:** Sesión de elección y juramentación de la junta directiva e instalación del periodo legislativo 2026-2027, lunes 05 de enero del 2026,.

Orden del día.

PRIMER PUNTO: Propuesta de la junta directiva por parte de los grupos parlamentarios. **SEGUNDO PUNTO:** Elección de la Junta Directiva del Consejo Legislativo Del Estado Bolivariano De Aragua. De conformidad con lo establecido en el artículo 20 de la ley orgánica de los Consejos Legislativos de los Estados, Concordancia con los Artículos 7, 8, y 10 del Reglamento Interior Del Debate Del Consejo Legislativo Del Estado Bolivariano De Aragua. **TERCER PUNTO:** Juramentación de la junta Directiva Del Consejo Legislativo Del Estado Bolivariano de Aragua para el periodo 2026-2027. **CUARTO PUNTO:** Instalación del periodo legislativo 2026-2027, a cargo de La Presidenta o El Presidente Electo Del Consejo Legislativo Del Estado Bolivariano De Aragua. **QUINTO PUNTO:** Pala-

bra por parte de nuestra Vocera Del Poder Popular Gobernadora del Estado Bolivariano de Aragua. Joana Norelis Sánchez.

Presidenta: Los legisladores y legisladoras que estén de acuerdo con la aprobación del orden del día manifestarlo con la señal de costumbre.

APROBADO por unanimidad. Primer punto, ciudadana secretaria.

Secretaria: Propuesta de la junta directiva por parte de los grupos parlamentarios.

Presidenta: Tiene la palabra el Legislador Vicente Flores.

Legislador Vicente Flores: Muchísimas gracias presidenta, vicepresidente, hermanos y hermanas legisladores. Quería vocera del poder popular gobernadora Joana Sánchez. Además, magistral discurso el día de ayer en la ciudad de Caracas honrando la identidad y la dignidad del pueblo aragüeño que de manera tajante pues asume el compromiso como lo han hecho nuestros libertadores. Quiero al mismo tiempo en nombre de todo este cuerpo legislativo saludar a todas las autoridades presentes, Alcaldes, Alcaldesas a los cuales también pido un fuerte aplauso por su gallardía y en especial al pueblo heroico del Estado Bolivariano de Aragua. Hace pocas horas como contempla en el marco del ejercicio legislativo y taxativamente así lo expresa nuestra Constitución de la República Bolivariana de Venezuela se instaló el nuevo periodo Constitucional en la Asamblea Nacional. Saludamos entonces de este parlamento también a nuestros hermanos mayores de la Asamblea Nacional, Diputados y Diputadas presentes también en este patio Legislativo la noche de hoy. Horas difíciles para el pueblo venezolano pero nos mantenemos firmes ante este compromiso y es por eso que hoy hermanos y hermanas legisladores nos encontramos en este espacio con la intención de dar cumplimiento a lo que implica nuestra Constitución, el Reglamento Interior y Debate de este parlamento, la Ley Orgánica de los Consejos Legislativos y la Constitución Bolivariana del Estado de Aragua, para también instalar nuestro periodo anual en el ejercicio de la legislación y poner este parlamento querida Gobernadora a la disposición de usted para seguir asumiendo esta acción que implica nada más y nada menos recuperar la acción de nuestro presidente Nicolás Maduro Moro y a la primera dama Cilia Flores y nos corresponde desde este escenario junto al poder popular y bajo el mando y conducción suya el poder ejecutar esa acción. En ese sentido nosotros planteamos para este periodo legislativo el que podamos ratificar nuestra Junta Directiva que ha venido haciendo un trabajo extraordinario en el último cuatrimestre del año pasado y es por eso que nosotros en ese sentido queremos proponer a la camarada Katiana Hernández, una mujer intachable, una mujer con gallardía, una mujer con liderazgo, una mujer que sabe asumir el compromiso de escenarios como estos y que se crece en momentos como estos para asumir el liderazgo tal cual lo contempla nuestro reglamento de interior y debate, pero al mismo tiempo un joven con gallardía, un hombre que sabe de este proceso también, en

momentos chiquitos, bueno, hace maravillas y quiero hablar en este sentido del Legislador Johan Norato con firmeza, con coraje también y con gallardía para que de esta manera, esta dupla homogénea, esta simbiosis pueda generar una fuerza explosiva en el Estado en el ejercicio legislativo. Nosotros queremos expresarle al pueblo aragüeño que posterior a esta acción se estarán instalando en cada una de las cámaras municipales del Estado Bolivariano de Aragua esta acción también y contamos ya desde hoy con un hilo conductor legislativo desde la Asamblea Nacional hasta el último rincón del Estado Bolivariano de Aragua para hacer irreversible la revolución bolivariana y para hacer que nuevamente retorne a nuestro país nuestro presidente constitucional y legítimo Nicolás Maduro Moro y nuestra primera dama Cilia Flores. Es todo, presidenta.

Presidenta: Tiene la palabra la legisladora Texalia Vaquero.

Legisladora Texalia Vaquero: Buenas noches. Con el corazón en la mano y con la firmeza luz clara de que seguimos en victoria y que venceremos hoy. Aragua está de pie porque tenemos una lideresa como nuestra Gobernadora al frente. Nosotros venceremos. Quiero saludar a todo nuestro pueblo aragüeño que se encuentra hoy aquí, a nuestros Alcaldes, a nuestros hermanos mayores Diputados de la Asamblea Nacional y a todo nuestro cuerpo legislador. me corresponde hacer la propuesta, pero quiero decir unas palabras como nos lo dijo nuestro presidente constitucional Nicolás Maduro Moro el día que vino a inaugurar la Escuela de Liderazgo Femenino Internacional donde dijo Aragua cuna de la revolución y de luz admirable. El presidente nos llamó a una consigna a decir que el reto más grande que teníamos era seguir construyendo el liderazgo femenino. Por eso hoy nosotros proponemos a dos mujeres lideresas, Como es la camarada Francis Aldana del municipio de Santiago Mariño con años de trayectoria y de lucha feminista. Así también para la subsecretaría a la compañera y hermana comunera Francis Guerrero del municipio Linares Alcántara donde hoy nosotros seguiremos construyendo ese liderazgo como el de nuestra primera dama y primera combatiente Cilia Flores que desde y del liderazgo de la mujer. Gracias hermanos y hermanas.

Presidenta: Gracias legisladora Texalia Vaquero. Tiene la palabra el legislador José Martínez.

Legislador José Gregorio Martínez: Salud. Buenas noches presidenta estimado vicepresidente nuestra Gobernadora Joana Sánchez a quien le reafirmamos nuestro compromiso en nombre del gran pueblo patriótico. A nuestros invitados especiales Alcaldes y Alcaldesas Diputados ante la asamblea nacional Diputadas hoy presente acá con nosotros a este glorioso pueblo de Aragua que hoy nos acompaña. Es para nosotros un honor pues respaldar en nombre del gran pueblo patriótico las propuestas formuladas por los camaradas y Vicente Flores. En tal sentido en nombre del gran pueblo patriótico respaldamos esta propuesta la cual vamos a acompañar en el sentido positivo.

Hemos compartido ya casi siete (07) meses de gestión parlamentaria y creemos que esta Junta Directiva ha llenado los requisitos necesarios para que la revolución se sostenga y sigamos en el tiempo avanzando en beneficio de nuestro pueblo de Aragua. Pueden contar ustedes con este soldado de esta revolución para seguir manteniendo firme pues el legado de nuestro comandante Chávez y de seguir demandando ante el imperio gringo la liberación de nuestro Presidente Constitucional Nicolás Maduro y de la camarada Cilia Flores. Tenemos un gran compromiso con esta revolución no porque estemos aquí. Estamos hablando de 26 años de lucha continúa mantenida pues en el tiempo con grandes dificultades, pero hemos sabido confrontarlas y hemos acompañado al comando Político Regional del PSUV para enfrentar pues cada uno de los retos. Este es un reto más para nosotros y estoy seguro que en el nombre de Dios vamos a salir victoriosos. Gracias presidenta.

Presidenta: Gracias legislador. Segundo punto ciudadana secretaria.

Secretaria: Elección de la Junta Directiva del Consejo Legislativo del Estado Bolivariano de Aragua de conformidad con lo establecido en el artículo 20 de la Ley Orgánica del Consejo Legislativo de los Estados en concordancia con el artículo 7, 8 y 10 del Reglamento Interior de Debate del Consejo Legislativo del Estado Bolivariano de Aragua.

Presidenta: Ciudadanos, Legisladores y Legisladoras vamos a proceder a votar la Presidencia y Vicepresidencia de este parlamento, Presidencia a cargo de esta servidora para la ratificación Katiana Hernández y para el cargo de Vicepresidente el Legislador Johan Norato. En el caso de la secretaría la Licenciada Francis Aldana y la Licenciada Francis Guerrero en la subsecretaría. Los Legisladores y Legisladoras que estén de acuerdo con la aprobación de la propuesta de la Junta Directiva, manifestarlo con la señal de costumbre.

APROBADO por unanimidad, Siguiente punto Ciudadana secretaria;

Secretaria: **TERCER PUNTO:** Juramentación de la junta Directiva Del Consejo Legislativo del Estado Bolivariano de Aragua para el periodo 2026-2027

Presidenta: Invitamos a nuestro Poder Popular para prestar juramento. Adelante.

Poder Popular: Jura usted, jura usted ante el plan de la patria, ante la constitución de la República Bolivariana de Venezuela. ¿Jura usted ante el noble y heroico pueblo de Aragua cumplir y hacer cumplir las prescripciones reglamentarias dentro de las esferas de sus atribuciones? ¿Lo jura?

Presidenta: Sí, lo juro. Lo juro ante Dios que para él sea toda la gloria. Lo juro ante el heroico pueblo de Aragua. Lo

juro ante mi patria, matria querida. Lo juro por la verdad, por la soberanía y por el respaldo a la Constitución y las Leyes. Lo juro hasta la última gota de sangre que corre por mis venas que defenderé el mandato Constitucional por el cual hemos sido electos. Lo juro.

Poder Popular: Si así lo hiciere, que Dios y la patria le premien. Si no, que el noble y heroico pueblo de Bolívar y el ordenamiento jurídico os demanden. Con este juramento queda usted investida como Presidenta del Consejo Legislativo del Estado Bolivariano de Aragua.

Presidenta: Invitamos al Vicepresidente de este Parlamento a prestar juramento. Ciudadano legislador Joan Norato, ¿jura usted ante la constitución de la República Bolivariana de Venezuela, ante la constitución del Estado Aragua, el plan de la patria, cumplir y hacer cumplir dentro de las esferas de las atribuciones, la constitución y las leyes? ¿Lo jura?

Legislador Johan Norato: Juro por el Dios de mis padres. Juro por cada hombre y cada mujer que hoy lucha por la independencia de nuestra patria. Juro por la inocencia de cada niño y cada niña de esta patria. Así como la inocencia de nuestro Presidenta Nicolás Maduro y nuestra Primera Dama Cilia Flores. Juro por todas y todos los que hoy y mañana saldremos a la calle a defender la patria. Juro porque nosotras y nosotros seamos un país libre y soberano. Juro por las mujeres y los hombres libres de la patria de Bolívar.

¡Lo juro!

Presidenta: Si así lo hiciese, que Dios y la patria os premien, si no, que os demanden. Queda usted juramentado como Vicepresidente de este Parlamento.

Presidenta: Invitamos a la Secretaria y a la Subsecretaria a prestar juramento. Ciudadana Francis Aldana, Secretaria, y Ciudadana Francis Guerrero, Subsecretaria. Juran ustedes ante el Plan de la Patria, ante la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela, ante la Constitución del Estado de Aragua. Juran ustedes ante el noble y heroico Pueblo de Aragua. Cumplir y hacer cumplir las restricciones reglamentarias dentro de las esferas de sus atribuciones. ¡Lo jura!

Secretaria Francis Aldana: ¡Sí, lo juro! Por mi Dios y por mi pueblo soberano.

Subsecretaria Francis Guerrero: ¡Sí, lo juro! Por mi patria y por todas las mujeres irreversibles de la Revolución Bolivariana. ¡Que viva Nicolás Maduro Moros! ¡Sí, lo juro! Si así lo hicieren, que Dios y la Patria las premien, sino que el heroico Pueblo os demande. Quedan ustedes juramentadas como Secretaria y Subsecretaria de este Parlamento Aragüeño. Felicitaciones. Gracias al heroico Pueblo de Aragua. Cuarto punto, Ciudadana Secretaria.

Secretaria: Instalación del periodo legislativo 2026-2027. A cargo de la Presidenta Legisladora, Katiana Hernández.

Legisladora Katiana Hernández: Buenas noches. Herma-

nos y hermanas, muchísimas gracias por asistir. Quiero saludar muy afectuosamente y muy especialmente a nuestra vocera del Poder Popular y Gobernadora del Estado Bolivariano de Aragua. Nuestra hermana, combatiente, guerrera, inquebrantable, Joana Norelis Sánchez. Bienvenida, Gobernadora, a este espacio, a este Consejo Legislativo. Quiero saludar muy afectuosamente a los diputados y diputadas de la Asamblea Nacional que están presentes en este recinto, a los legisladores y legisladoras, hermanos y camaradas de lucha, a los alcaldes y alcaldesas presentes, a los concejales y concejalas que están aquí, al licenciado Félix Romero, Secretario General de Gobierno del Estado Bolivariano de Aragua, a los secretarios y secretarías del Ejecutivo Regional del Estado Bolivariano de Aragua, al Licenciado César Otero Duno, Contralor del Estado Bolivariano de Aragua, al Doctor Carlos León, Procurador del Estado Bolivariano de Aragua, al Doctor Carlos Gámez, Juez Rector de la Circunscripción Judicial del Estado Aragua Doctora Ivonne Torres, Coordinadora de la Defensa Pública. También quiero saludar al Mayor General Ángel Balestrini y Comandante de la Zona de Defensa Integral del Estado Aragua, al General de División Rufo Parra Hernández, al Mayor General Jesús Villamizar, Comandante de la Región Estratégica de Defensa, a los secretarios y secretarías, a la Coordinadora Regional del Partido Verde y Coordinadora del SAIME, Flor Castillo, al Ministerio de Pastores del Estado Aragua que está presente, a los invitados especiales, Cuerpos de Seguridad, Poder Popular, medios de comunicación, mujeres de este aguerrido pueblo aragüeño, hombres, bienvenidos sean todas y todos a este, el Consejo Legislativo que también es su casa. Quiero comenzar esta pequeña intervención citando al noble pueblo de Aragua. Hoy no es sólo un acto administrativo, hoy no es sólo una formalidad institucional, hoy es un acto de conciencia histórica. Asumimos esta directiva del Consejo Legislativo en un momento en que la patria sigue siendo asediada, observada, presionada, pero también en un momento en el que ha demostrado una vez más que Venezuela no se rinde, no se arrodilla y no se entrega. Hace apenas horas desde la Asamblea Nacional escuchamos palabras que no fueron retórica, sino advertencia histórica, palabras que nos recordaron que el ataque contra Venezuela no es abstracto, que tiene nombres, métodos y objetivos claros, que incluso se ha intentado de manera vil y muy cruel secuestrar la voluntad encarnada en el presidente Nicolás Maduro Moros, no sólo en el plano físico, sino en el plano político, institucional y simbólico. Ese secuestro no es sólo contra un hombre, es también el intento de secuestrar la soberanía del pueblo venezolano, su derecho a decidir su destino, es contra la paz que hemos defendido con sacrificio, y, sin embargo, frente a ese escenario hostil, nuestra respuesta no ha sido el odio ni la venganza, ni mucho menos el miedo. Ha sido más democracia, más organización popular, más institucionalidad al servicio del pueblo. En este tiempo de asedio y de presión externa, también reconocemos la fortaleza de quienes han acompañado y sostenido y defendido la institucionalidad venezolana en los momentos más complejos. Nuestra lideresa y Diputada Cilia Flores representa esa dimensión de compromiso político que no siempre se pronuncia desde la tribuna, pero que ha estado presente en la defensa de la

soberanía, de la legalidad constitucional y del liderazgo legítimo del país. Desde Aragua expresamos solidaridad humana y política frente a cualquier circunstancia de agresión, estigmatización, persecución que pretenda quebrar la dignidad de quienes han servido a la República, porque defender la patria también es defender a su gente. Por eso cobra especial significado la juramentación de la compañera Delcy Rodríguez como Presidenta encargada de la República, no como un gesto coyuntural, sino como una reafirmación de la continuidad institucional, del liderazgo firme y de la capacidad del Estado venezolano de sostenerse incluso bajo las presiones más brutales del poder imperial. Ese mismo espíritu es el que hoy nos convoca aquí, desde este Consejo Legislativo, asumimos que legislar no es mandar, legislar es obedecer al pueblo organizado, como nos enseñó Simón Rodríguez aquí lo dije cuando nos juramentamos el año pasado en estos espacios, legislar para el pueblo es cosa fácil lo verdaderamente revolucionario es que el pueblo sea legislador. Hoy iniciamos una nueva etapa del poder legislativo regional, no como un espacio de élite sino como caja de resonancia del clamor popular como instrumento de justicia social, como garante de los derechos y defensor activo de la paz, como plataforma de debate y de diálogo, en estos momentos se pretende normalizar la violencia política, la desinformación y la agresión externa este Consejo Legislativo se compromete aún más a hacer bastión de estabilidad con voz firme del pueblo aragüeño, como muralla institucional frente a cualquier intento de quebrar la democracia venezolana asumimos este mandato con profunda conciencia del momento histórico, con humildad con valentía, con firmeza, con un compromiso absoluto, con la igualdad, con la justicia y con el nuevo paradigma del poder, el poder colectivo territorial y profundamente humano finalmente ninguna de estas cosas podremos lograr sino en la luz de Dios quien nos invita a participar en su día esplendoroso donde abunda la habilidad, la capacidad, la sabiduría y su poder glorioso para llevar a cabo esta gran Comisión porque hoy más que nunca gobernar y legislar es cuidar la vida, defender la soberanía y honrar la dignidad del pueblo, que quede claro ante el Estado Aragua ante Venezuela y ante el mundo que este Consejo Legislativo está de pie, es leal a la constitución leal al pueblo y leal a la patria que la historia nos juzgue por nuestra coherencia y que el pueblo nos mida por nuestro compromiso y que la esperanza siga siendo nuestra mayor victoria. Muchísimas gracias Quinto punto, ciudadana secretaria.

Secretaria: Palabras por parte de nuestra vocera del Poder Popular, Gobernadora del Estado Bolivariano de Aragua, Joana Norelis Sánchez.

Presidenta: Invitamos una comisión designada por el legislador Joan Norato, vicepresidente de este parlamento, que acompaña a nuestra gobernadora a la tribuna de oradores

Vocera del Poder Popular, Gobernadora del Estado Bolivariano de Aragua, Joana Norelis Sánchez: Saludos, buenas noches pido humildemente por favor como siempre a la prensa para poder verle los ojos al poder

popular espero sea esa la foto que saquen mañana gracias bien sí saludar con mucho amor, mucho afecto al glorioso pueblo del estado de Aragua que sin duda alguna constituye parte del constructo histórico y de la alta relevancia de lo que ha sucedido durante años en nuestro país. Hoy queremos hacer referencia a muchos elementos, pero, primero que nada, por supuesto, apegarnos como siempre a la Constitución y a las leyes. Queremos desde acá darle el respaldo contundente, significativo a la elección de la nueva junta directiva de la asamblea nacional de nuestro país. Al Doctor Jorge Rodríguez, al Licenciado Pedro Infante, a la Licenciada Grecia Colmenares, secretaria y subsecretario. Y en ellos, hermanos y hermanas, como lo han calificado el día de hoy, no sé si hermanos mayores o hermanos menores, si observo a Roy, pudiese decir que hermano menor, porque la condición etaria en estos momentos no es significativa, sino lo valioso de la lucha. Para ustedes nuestro reconocimiento de amor y de cariño por su ardua labor desde el Parlamento Nacional. Perdí los vocativos, creo que ya nuestra presidenta hizo grandes salutaciones a todos los hombres y mujeres que se encuentran acá. También desde acá hacer referencia a la sentencia del Tribunal Supremo de Justicia, donde en el Estado de Conmoción Exterior se decreta presidenta encargada a la Doctora Delcy Rodríguez. Desde acá nuestro abrazo de amor y cariño y por supuesto nuestra fidelidad profunda y lealtad, que son palabras distintas y se pueden conjugar de forma igual. El respaldo para el cumplimiento de todo lo consagrado en la Carta Magna, hoy quizás con el verbo encendido, como siempre y como lo dije ayer en la tribuna antiimperialista, porque eso somos en la ciudad de Caracas, con un dolor profundo de madre, con un llanto que no se ha podido parar y el rostro de algunas fotos desde hace más de 38 horas, por supuesto que no pueden expresar alegría en nuestro rostro, porque somos de amor, somos de gesto, somos de eso cercano de lo que significa la venezolanidad y en el marco de eso, que lo sepa el mundo entero, se ha consumado el hecho, el hecho tanto nos habló nuestro Libertador Simón Bolívar y no sé por qué me viene una referencia rápidamente y me acuerdo de la conspiración septembrina, donde en el Cuartel San Carlos y yo le hablaba mucho a la gente del Municipio Santiago Mariño, hubo un momento de traición con relación a nuestro General en jefe. No sé por qué pasa eso por mi mente en este momento, quizás es impropio adelantarse a los acontecimientos, pero quiero hacer referencia de parafraseando de lo que ocurrió allí. Estaba el coronel Pedro Carujo y si acuerdan alguno que cuando existía o se sentía ese momento de traición, nosotros dijimos, vayamos a buscar quién es Pedro Carujo. Sé que lo recuerdan, los compañeros y compañeras de Mariño que están hoy acá. Y en ese momento Manuelita Sáenz, hoy también pensando nuestra querida lideresa, Cilia Flores de Maduro, fue rápidamente y advirtió a nuestro General en Jefe, Simón Bolívar, que había una traición en Puertas. Y en el marco de eso decidieron la estrategia y la táctica en cuestiones de momento y logra Manuelita Sáenz sacarlo por el balcón. No se consumó la conspiración septembrina en 1828. Al pasar el tiempo hemos vivido de conspiración en conspiración. De traición en traición. Pareciera que es el maleficio que todavía arrastra a nuestra patria. Pero al llegar a este

tiempo, entendiendo que son momentos distintos, que hay hombres y mujeres que se han elevado en su máximo esplendor, en una conciencia plena, entendiendo el proyecto bolivariano, lo antagónico, la doctrina Monroe, que, por cierto, quiero mencionarles que cuando se estaba instalando esa doctrina, estaba también nuestro libertador Simón Bolívar reorganizando la república para la independencia plena. No es cualquier cosa, los dos proyectos, las dos propuestas. Es significativo profundizar el odio, los odiadores de siempre, el odio continuo que han tenido en contra de la gente de este hemisferio, de esta latitud. Y en 1900, Rosemberth. Viene y estudia a profundidad lo ya planteado en los 1800 con la doctrina y parafraseando dice que es el elemento neutralizante para los pueblos de América, que era la antítesis de lo que estaba ocurriendo acá con Simón Bolívar, y que era la estrategia perfecta para la dominación de los pueblos de Latinoamérica. Y que por supuesto, no sé si les suena parecido con la coincidencia, sobre todo iban a ser sometidos los que afectaran sus intereses. Cualquier parecido con la realidad el día de hoy es pura coincidencia. Y yo quiero decirle al pueblo del mundo, como lo dijimos ayer, se ha violado flagrantemente el derecho internacional. Existen o no existen las Leyes internacionales. Se ponen de manifiesto en un día sí y en otros no, pareciera que son un pasito pa'lante y dos pasitos pa'trás, y se aplica la Carta Interamericana de los Derechos Humanos donde quiera aplicarse.

No quiero hacer referencia a ningún pueblo del mundo, pero reflexionen allí rápidamente por segundos y visualicen si esta guerra imperial, esta barbarie que acaba de ocurrir en nuestro país, no es por los recursos minerales que tenemos, no es por las tierras raras. Piensen en este hemisferio, piensen en Latinoamérica, reflexionen profundamente y respóndanse a quién los gobiernos de los Estados Unidos han llamado dictadores y dictadoras. ¿Por qué no han entrado en esos países? Porque algunos tienen caña de azúcar y otros tienen caraota. Porque unos producen cochinos y otros rubros de la alimentación. Pero ¿qué hay de este lado? Pareciera ser que los venezolanos y venezolanas, el símbolo de identidad que tenemos es el petróleo. Y están completamente equivocados. El día de hoy quiero hacer referencia, citar unas breves palabras que dijo nuestro hermano, es nuestro hermano, nuestro hermano de sangre caribe, Nicolás Ernesto Maduro Guerra, desde acá mi cariño, mi compromiso, mi amistad y lealtad, hermano querido. Y en ti, a los hijos de la primera dama, Cilia Flores, Nicolás Ernesto, fuerte, valiente. Para los que nos conocen y algunos han tenido la dicha, saben que es muy noble, extremadamente noble, humano, y, en algún momento, disculpen para hacer un paréntesis, nosotros decimos si el hijo del presidente es de tal forma, ¿por qué fulano, por qué mengano? A veces tenemos que tener otras formas u otras conductas. Y hoy ese joven también cargado de valor y fuerza esbozó unas palabras desde el Parlamento Nacional. Dijo, compatriotas Diputados y Diputadas, pueblo heroico de la República Bolivariana de Venezuela, hoy me presento ante ustedes en un momento crucial para nuestra patria. Hoy estamos aquí porque asistimos con profundo sentimiento de dignidad, de dolor y de firmeza, en representación de un pueblo que se niega a doblegarse ante la amenaza y agresiones del imperialismo. Hoy estamos con

un ausente, a quien muchos conocen como mi padre, el ciudadano Nicolás Maduro Moro, presidente Constitucional de la República Bolivariana de Venezuela, quien ha sido secuestrado y sacado de su suelo patrio por fuerzas extranjeras en una acción violenta y sin precedentes contra nuestra soberanía. El pueblo de Venezuela no se quiebra y no se somete. Venezuela ha sido objeto de incursiones y sanciones por parte de potencias extranjeras, pero jamás renunciaremos a nuestra independencia, jamás aceptaremos la humillación ni la imposición. Nuestra patria, rica en historia, cultura y recursos, no será jamás terreno de intervención foránea. Nuestra lucha es por la soberanía, la autodeterminación y la unidad de todos los venezolanos. Rechazamos con energía absoluta cualquier estrategia militar, política o económica que desconozca nuestro derecho constitucional. Este pueblo afronta hoy un momento de grandes desafíos, pero también de enorme dignidad. La Revolución bolivariana vive en cada barrio, en cada fábrica, en cada escuela, en cada venezolano que se niega a rendirse. Hago un llamado a la conciencia de todos. Unidad sin traiciones, unidad sin división, unidad para defender la patria. Hoy Venezuela enfrenta una agresión que plantea llevar a cabo un gobierno extranjero y decidir sobre nuestro pueblo. Rechazamos tajantemente cualquier intento de asignar líderes, imponer gobiernos internos o administrar nuestro destino, como si nosotros fuéramos colonia. Denunciamos a quienes conspiraron desde dentro y desde afuera para romper la estabilidad de la patria. La historia y la justicia sabrá quiénes fueron, quiénes fueron esos traidores y quiénes fueron los leales. Les confieso que hicimos el resumen con la profe Belén y no lo había leído a totalidad, pero estamos en plena sintonía. A todos los países del mundo y a los organismos internacionales les decimos, Venezuela, no se rindan desde la prepotencia. Exigimos la devolución inmediata de nuestro presidente y denunciamos esta agresión como una flagrante violación del derecho internacional y la soberanía de los pueblos. Para ir culminando, hoy más que nunca reafirmamos nuestra fe en la paz, en Dios, por sobre todas las cosas que guían a esta nación, en la diplomacia y en la resistencia antiimperialista. Hoy más que nunca Venezuela se mantiene firme, hoy más que nunca nuestra bandera ondea con fuerza y hoy desde este parlamento declaramos que la patria continúa, que la revolución continúa y que el pueblo venezolano jamás aceptará ser sometido ni traicionado. Que viva Venezuela soberana, que viva la Venezuela digna. Nicolás Maduro Moro Guerra, el mundo entero cree, algunos perplejos de lo ocurrido acá. Hemos visto las grandes manifestaciones de solidaridad desde la Organización de Naciones Unidas y queremos pedir como habitantes de esta tierra a cada uno de los organismos internacionales con un llanto de madre, por favor, escuchen el clamor del pueblo de Venezuela. Son 400 años que han pasado historia pura y digna, donde cada uno de nuestros héroes y heroínas ha estado en frente de cada batalla para liberar. Y el 30 de diciembre estuvo acá nuestro Presidente con nuestra Primera dama, el último acto público y les dijo mujeres, el 2026 es para que ustedes se coloquen al frente de cada una de las vicisitudes y dificultades del país. Y hoy recordando brevemente las palabras que no fue por adulancia a nuestra lideresa, nosotros le dijimos, Rosa, tú

estabas allá, le dijimos, lideresa, usted acompañó al comandante presidente Hugo Rafael Chávez Fría, leyó los expedientes, profundizó en la causa, fue perseguida y ella con mucha firmeza, siempre con dignidad, levantando las banderas de lo que siempre ha creído como mujer, en un pueblo libre, soberano, independiente, pero sobre todo en un proyecto. Esa lideresa que hoy quieren minimizar, señalar, vilipendiar su liderazgo, pero sobre todo su amor profundo por ese hombre que hoy es nuestro presidente, estoy segura, completamente segura que es así, dio un paso al frente. Y la Doctora Cecilia Flores vuelve nuevamente a acompañar ahora su gran amor al Presidente Nicolás Maduro, para guiarlo, para acompañarlo espiritualmente, sentimentalmente, para hacer análisis en conjunto y diciéndole, como lo dijimos en ese auditorio, le dijimos, lideresa, presidente, no va atrás de un hombre, va a una gran mujer, presidente, el hecho de la familia, el rescate de la identidad como aragüeños, como a la Aragüeña, el núcleo fundamental del desarrollo de la humanidad es la familia, y se fue la familia presidencial hoy como prisioneros de guerra. No estamos pidiendo que nos los devuelvan como si fuera un vuelto, no les estamos pidiendo un vuelto, les estamos exigiendo el cumplimiento de la Constitución, pero si lo quieren más fuerte, estamos exigiendo la liberación de nuestros líderes legítimos. Y ahora sí, ahora sí, para hacernos viral, ¿a cuántos más van a extraer de nuestro país? Tendrán que extraer a millones de venezolanos de este país, porque Nicolás Maduro Moro no es un hombre, es un pueblo que se consagró bajo el proyecto de Bolívar y de Chávez, y hay unos que no lo van a entender, no se los vamos a explicar porque son unos traidores a la patria, lo son, y serán castigados y señalados por la misma historia que vamos a escribir todos nosotros, porque en la historia no están los traidores, en la historia están los valientes, en la historia real, pura y sincera, en la que construyen los pueblos de América Latina. Ya basta de tanta insolencia del imperio norteamericano, y ahí en Nueva York había venezolanos que salieron a celebrar, y por la misma y por la propia, ojalá lo hayan entendido, que no es un acto de humanidad, el imperio jamás ha respetado la vida misma, son unos neofascistas la negación del ser humano, y salieron venezolanos a celebrarlo, y por la misma la policía se los llevó y los trató como propios ilegales. ¿Qué creían ustedes cuando se fueron de este país, cuando nos señalaron que fue por culpa nuestra la diáspora migratoria? Y hay que hablarle a la juventud, hay que hablarle mucho al pueblo, fuimos nosotros en el Proyecto Bolivariano que propuso que se fueran los venezolanos de aquí es por industria petrolera, cuando el comandante eterno dijo ya basta de regalías porque no se acuerdan de cuatro y cinco veces el aumento del sueldo, porque no se acuerdan de las grandes obras de infraestructura, porque no se acuerdan que salimos del analfabetismo, porque no se acuerdan de eso, porque quieren borrar la historia de una plumada, no puede ser posible que los venezolanos seamos algunos tan indolentes y tan inconscientes, no lo puedo permitir, por eso en este mismo momento nosotros decimos que hay que quebrar, hay que romper, hay que ya desaparecer la traición, fuimos nosotros acaso, venezolanos y venezolanas, los que salimos ante el mundo a pedir agresiones, lo han desconocido

siempre, al Presidente Nicolás Maduro no lo han dejado gobernar, y esta cotidianidad en medio de la resiliencia debemos prepararnos, porque vienen momentos de momentos y la política se va a vivir una vez al día, y nos dijo el comandante, porque fue profundamente pedagógico al enseñarnos, nos lo dijo, resistencia prolongada, orden interno, mando y conducción, así que para evitar ya estos flores de sentimientos y cerrar, porque me entra la calentura del pueblo caribe, se me mete Juana Ramírez la Avanzadora, y me acuerdo que en 1825 en la batalla de los altos godos fue ella de primera, y así seremos las mujeres de Venezuela, vamos a ir nosotras de primera en el combate, de primera en la batalla, para consagrarnos la victoria de esta patria, no nos rendimos y no tenemos miedo, ya llegaron, ya están aquí, ya están aquí, y ahora no es que vengan, ya vinieron, ya están aquí, así que pueblo de Venezuela a todos, es el momento de la definición, hay que buscar a Pedro Carujo, es la hora del mando conciencia, vaya pues, libre albedrío dice la Biblia, cada quien tiene derecho a decidir, nosotros los bolivarianos y las bolivarianas intactos, firmes, caribes siempre, con el mando y conducción del alto mando político de esta revolución, con nuestra presidenta encargada, con nuestro compatriota Jorge Rodríguez, con Diosdado Cabello Rondón, nuestro capitán desde acá, nuestro cariño, firmeza plenamente, y con nuestro muchacho, con nuestro líder Nicolás Ernesto Maduro Guerra, se lo dejó a la consideración, ustedes verán si lo aprueban o no lo aprueban, si así lo hicieron tengan la plena certeza, porque la vida misma también se desvanece, y en cualquier momento dejaremos de estar, si así lo hicieron que Dios y la patria los premien, si no el mismo pueblo, sus nietos, sus hijos, os demanden, así que esta asamblea queda instalada, para hablar, para salir a legislar, para ir a cada territorio a conversar, para llevar la verdad de Venezuela, que no es otra, el secuestro de nuestro presidente y de nuestra lideresa, apegados a Dios, como siempre, porque no hay un Dios para uno y un Dios para otro, Señor te pedimos profundamente, que metas tu mano, porque este gobierno jamás ha sido guerrerista, nosotros jamás hemos salido a matar pueblo contra pueblo, ni a convocar pueblo contra pueblo, Señor mete tu mano, sé tú, Padre amado quien de palabra y discernimiento, para seguir conduciendo las riendas de este Estado con sabiduría y de este país, a nuestra Presidenta encargada, no tengo más nada que decir, estas lágrimas no son de miedo, son de rabia y de indignación, así que nadie se confunda, porque estamos en la calle, paraítas firmes, intactas, irreversiblemente chavistas, bolivarianas y antiimperialistas, ¡que viva la patria!

Presidenta: Vamos a publicar el discurso que hoy ha pronunciado nuestra Gobernadora y también a publicar en nuestras vías el discurso de nuestro hermano Diputado Nicolás Ernesto, para la perpetua memoria colectiva. Sexto punto Ciudadana Secretaria,

Secretaria: es todo Ciudadana Presidenta,

Presidenta: Invitamos a nuestra Gobernadora y al Vicepresidente, vamos a finalizar esta sesión como somos el heroico pueblo y combativo del Estado de Aragua, go-

bernadora Que viva la patria, ha finalizado la sesión de instalación y juramentación para el periodo legislativo 2026-2027 de este Consejo Legislativo, muchísimas gracias por su asistencia, heroico y combativo pueblo de Aragua.

LEG. KATIANA HERNANDEZ

Presidenta Del Consejo Legislativo Del Estado Bolivariano De Aragua

LEG. FRANCIS ALDANA

Secretaria Del Consejo Legislativo Del Estado Bolivariano De Aragua